



## **de la conciencia responsable hacia las externalidades ambientales**

LAURA LORENA HERRERA PACHECO<sup>1</sup>, Verónica Hernández Hernández<sup>1</sup>, Jesús Sáenz Córdova<sup>1</sup>, Lariza Gabriela Farnco Gutiérrez<sup>1</sup>, Jesús José Luna Carrete<sup>1</sup> y Sergio Eduardo Núñez Caraveo<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Instituto Tecnológico de Parral. lherrera@itparral.edu.mx

En México muchos todavía dudan de que las empresas tengan alguna responsabilidad en lo que se refiere a dedicar parte de sus recursos económicos a actividades que consideren fuera de sus obligaciones como productores de bienes y servicios, de ahí entonces la necesidad de comunicar y generar conciencia respecto a las externalidades ambientales.

El objetivo de la investigación es conocer los factores que inciden sobre las externalidades ambientales, se revisó literatura para definir los problemas e hipótesis que guían esta investigación para lo cual se desarrolló un instrumento de elaboración propia integrado por 4 variables nominales y 71 variables de razón a 79 entrevistados en donde se obtuvo una Alpha de Cronbach de 93.64% de confiabilidad y validéz en la estructura de dicho instrumento y con un nivel de error de estimación de 2.13%. Se calculó la Media (0.43946901) y la desviación estándar (0.22070173) de la correlación total de tal manera que se separan las variables más comunes (Media más una desviación 0.66017074), y lo menos común que son las variables que se encuentran debajo de (la media menos la desviación 0.21876729).

Se encontró como lo más común: que si existe una conciencia de los empresarios, la sociedad y las autoridades respecto al impacto ambiental, sus efectos y los cambios que ocasiona a la vida, por lo que están tratando de tomar medidas para reducir los efectos negativos conocidos como externalidades. Si existe preocupación por el medio ambiente pero anteponen sus intereses económicos en el proceso de generar suficientes satisfactores al menor costo y con la mayor ganancia posible por lo que es indispensable que las autoridades asuman su responsabilidad de manera proactiva en beneficio de la sociedad y el medio ambiente.